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ACTA NQ .. 11 IV.~(~ 

REUNIÃO ORDINARIA DE 2/3/982 '/'Â~ 

~ 

Aos dois dias do mês de Março do 

oitenta e dois, nesta cidade de Aveíro, edifício 

Sala das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câ

mara sob a presidência do Presidente, Sr. Dr. José Girão Pereira e com a 

presença dos Vereadores Srs .. EngQ. Manuel Ferreira da Cruz Tavares, Eng~. 

José Arménio Sequeira Pereira, En g Q • Luis Vítor de Azevedo Félix e Cust6

dia das Neves Lopes Ramos. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente s ido dis

tribuído pelos membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da acta, 

de acordo com a disposição legal que permite tal procedimento. 

BALANCETES: - Presente o balancete desta Câmara Municipal 

respeitante ao dia de hoje, que apresenta um saldo de vinte e três milh8es 

cento e quarenta mil trezentos e três escudos, em dinheiro, e dois milhões 

dois mil trezentos e dez escudos e cinquenta centavos, em documentos de 

despesa. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Foram presen

tes e apreciados os seguintes autos de vistoria e medição de trabalhos, os 

quais, por unanimidade, foi deliberado autorizar o respectivo pagamento: 

- 17ª. situação da obra "Construção do edifício-torre do 

Núcleo Habitacional da Quinta do Canha", adjudicada à Mesquita, Lªo, da 

quantia total de 2 810 822$00: 

- 7ª. situação da obra rrConstrução da Escola de Azurva 

la. fase ll , adjudicada a José Tavares de Almeida, da quantia total de 

445 000$00 0 

N~CLEO HABITACIONAL DA QUINTA DO CANHA - EDIFICIO TORRE 

REVISÃO DE PREÇOS: - Lida a informação prestada pelos Serviços de Urbani

zação e Obras, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unani

midade, autorizar o pagamento da factura nQ. 70 882, da Firma Mesquita, 

La., da quantia total de quinhentos e vinte mil setecentos e cinquenta e 

oito escudos e vinte centavos, respeitante à revisão de preços do auto n6

mero dezassete da obra acima referida. 



/
 

TR~NSITO. - Por proposta do Vereador Sr. EngO. Cr 

res, foi deliberado, por unanimidade, mandar publicar editais de I 

alterações de trânsito que tenham sido objecto de
 

início do ano de 1980, ou seja, a partir da tomada de posse deste execu


tivo municipal, devendo cada edital conter pelo menos cinco deliberações.
 

RECINTO DE FEIRAS E EXPOSrçOES: - No seguimento da delibe

raçâo tomada em 2 de Fevereiro, último, o Vereador Sr. Eng O• Cruz Tavares 

deu nota de uma reuniâo havida com responsáveis da Associação de Atletis

mo de Aveiro, com vista a estudar-se a possibilidade de se construir uma 

pista de atletismo com dimensões superiores à inicialmente prevista (60 

metros) no Pavilhão rectangular. 

ESPECTACULOS : - A Câmara tomou conhecimento de uma carta 

a p r e s ent a da por alguns artistas a proporem alguns esquemas de programas 

de mú s i c a de câmara a levar a efeito nesta cidade. Depois de troca de im

pressões e por proposta do Vereador Sr. Ramos, foi deliberado, por unani

midade, patrocinar a realização de três espectáculos e efectuar diligén

ciaa com v i sta a estudar-se o melhor local e a marcarem-se as respectivas 

dataso 

Foi também deliberado, por unanimidade, patrocinar a rea

lização no Teatro Aveirense, no pr6ximo dia 19 de Abril, um e6pectáculo de 

Opera promovido pelo Círculo de Opera do Porto. 

BIBLIOTECA MUNICIPAL: - Por proposta do Vereador Sr. Ra

mos, foi deliberado, por unanimidade, mandar colocar um placard no hall 

que se situa junto à Biblioteca, destinado a afixar informaç5es de natu

reza cultural. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA INDUSTRIAL: - Foi deliberado, por 

unanimidade, vender à Firma SOPLAST - Sociedade Transformadora de Plásti 

C08, La., um lote na zona industrial, com a área de cerca de nove mil me

tros quadrados, nas condições normais 8, ainda, conferir poderes ao Sr. 

Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no respectivo con

trato. 

EMPREITADAS: - Foi deliberado, por unanimidade, adjudicar 

as seguintes obras aos empreiteiros abaixo indicados: pavimentação das Ruas 

da Covilhã e do Campo, em Eixo, à Construtora Paulista, LS. e pavimentação 

da Rua da Alvariça, em Cacia, a Manuel de Jesus Mendeso 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, conferir pode
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res ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar 

pectivos contratos. 

Ausentou-se da reunião o Sr. Presidente, tendo assumido a 

presidência o Vereador Sr. Eng Q • Cruz Tavares. 

REGULAMENTO DAS DISTINÇOES HONOR I FICAS: - O Vereador Sr. 

Eng Q • Cruz Tavares distribuiu por todos os Membro s da Câmara um exemplar 

do projecto de Regulamento das Distinções Honoríficas, o qual aqui se dá 

como transcrito e prestou esclarecimentos acerca do respectivo articula

do. Foram tamof.~ presentes as informações prestadas pela Secretaria acer

ca do teor do citado projecto de Regulamento, que foram também distribu!

das por todos os presentes e se dão como transcritas. 

Ap6s troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, 

que o assunto seja apreciado numa pr6xima reunião. 

~UNC IONALISM O MUNICIPAL - PROVIMENTO: - Face is informa

ções prestadas pelo encarregado de jardins e pela Secretaria, que aqui se 

dão como transcritas, foi deliberado, por unanimidade, prover no lugar de 

ajudante de jardineiro, ALBINO MANUEL DA ROSA COSTA, trabalhador a pres

tar serviço em regíme de contrato a prazo. 

Deram entrada na Sala os Vereadores Sra. D. Zulmira Enei

da de Sousa Silva e Cristo Barreto Cerqueira e António Rodrigues Garcez, 

os quais se encontravam a partícipar numa reunião da Feira de Março. 

IDEM - VENCIMENTOS: - Depois de demorada troca de impres

sões e com o voto contra da Vereadora Sra. D. Eneida, a Câmara deliberou 

que, a partir do m~8 de Março corrente, os vencimentos do pessoal ao ser

viço deste Munic!pio passem a ser pagos através de conta a abrir em nome 

de cada um na Caixa Geral de Depósitos. 

Mais foi deliberado, por unanimidade, que seja feita uma 

reunião com todos os encarregados e chefes de serviço, com vista a pres

tarem-se esclarecimentos acerca do modo como irá funcionar este novo sis

tema de pagamento. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA A POENTE DA AVENIDA VINTE E CIN

CO DE ABRIL: - Foi presente um requerimento de Ramiro dos Santos de Jesus, 

a solicitar a anulação da cláusula de reversão do lote n~mero três t do 

Sector F, da Zona a Poente da Avenida 25 de Abril, constante do respecti

vo contrato, para fins de registo predial, tendo sido deliberado, por una

nimidade, deferiro 
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Foi presente ainda um requerimento 

mões, a solicitar também a anulação da cláusula de 

empréstimo, respeitante ao lote número oito do Sector D-fracção E, da 

referida ,Zon a , Ap6s troca de impressões, foí deliberado, por unanimidade, 

deferir a pretensão formulada. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA A SUDESTE DE CACIA: - Lida a in

formação prestada pela Secretaria, que aqui se dá como transcrita, foi de

liberado, por unanimidade, rectificar a deliberação tomada em 3 de Julho 

de 1981, dado que o l o t e a alienar a Fernando Augusto Pinto tem o número 

c inco, do Sector XI I , da referida Zona,e não o número um como naquela de

l i be r a ç ã o se r e f e r e . 

SE RVIÇOS MUNICIPALIZADOS - AUMENTO DE TARIFAS DE ELECTRI

CI DADE : - Depois de troca de impress~es e de o Vereador Sr. Eng Q• Sequei-

r a Pe r e i r a ter prestado esclarecimentoe acerca do assunto, a Câmara Muni

c i pal de l i be r ou , por unanimidade, aprovar a deliberação do Conselho de 

Admi nistra ç ã o dos Serviços Municipalizados, tomada na reunião extraordiná

ria de 19 de Fe ve r e i r o , último, que aplicou o aumento de tarifas de electri

cida de previ s t o na Portaria nQ. 1148/81, de 31 de Dezembro, com efeitos a 

partir de Março, ínclusivéo 

ESCOLA SECUNDARIA NQ. 2 DE AVEIRO: - A Câmara tomou conhe

cimento do ofício nQ. 470, de 19 de Fevereiro, último, daquela Escola, a 

agradecer a gentileza e simpatia com que foram recebidos os alunos que vi

sitaram 8S instalaç8es do Município, bem como a excelente exposiç§o feita 

pelo Sr. Secretário Municipal. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE ANDAIMES: - Procedeu-se à 

abertura das propostas apresentadas pelas seguintes firmas, coro vista à 

aqUisição de andaimes: 1 - Jofercar-Fábrica de Máquinas para Ob~a8 Públi

Cas e Construção Civili e 2 - Central Ria - Multi-Produtos, Utensílios e 

Serviços, La•• Foi deliberado, por unanimidade, remeter o processo aos 

Serviços de Urbanização e Obras para informação, a fim de o assunto ser 

apreciado numa pr6xima reunião. 

OCUPAÇÃO DOS TEMPOS LIVRES DOS JOVENS: - Face ao teor da 

Circular de 25 de Fevereiro, ~ltimo, do Gabinete do Secretário de Estado 

da Administração Regional e Local, acerca do programa de actividades de 

ocupaçao de tempos livres dos jovens para o ano em curso. Após troca de 

impressões, ' f oi deliberado, por unanimidade, nomear o Vereador Sr. Ramos 
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representante desta Autarquia para acompanhar as actividades a de 

ver no nosso concelho. 

Assumiu novamente a presidência da reunião o Sr. Presiden

te. 

JUNTA DE FREGUESIA DA OLIVEIRINHA: - Face às facturas apr~ 

sentadas, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quan

tia de duzentos e vinte e oito mil oitocentos e cinquenta escudos, àquela 

Junta de Freguesia, respeitante a obras executadas no campo de jogos da 

Oliveirinha. 

PRINCESA SANTA JOANA: - Na sequ~ncia da deliberação toma

da na reunião ordinária de 11 de Dezembro, último, e tendo terminado já o 

prazo para a recepção das propostas para o desenho e execução de uma ma

quete para uma escultura da Princesa Santa Joana, a Câmara deliberou, por 

unanimidade, nos termos do nQ. 4 das respectivas condições do concurso, 

nomear a Vereadora Sra. D. Eneida e os Srs. Padre João Gonçalves Gaspar 

e Joaquim Ant6nio Gaspar de Melo Albino para fazerem parte do Júri. 

CONSTRUÇÃO DA PASSAGEM SUPERIOR JUNTO A FABRICA RENAULT: 

A Câmara tomou conhecimento de uma informação prestada pela Eng a • Gracin

da, técnica responsável da obra acima referida, a prop~r, a pedido da Tran

ge - Firma adjudicatária -, a suspensão do respectivo auto de consignação 

parcial de 30 de Dezembro de 1981 até 14 de Fevereiro, último, para se ofi

cializar o começo da obra no dia 15 do referido mês de Fevereiro, dado ter

-se tornado necessário alterar o desvio provisório do trânsito inicialmen

te previsto, o que veio motivar o atrazo no início dos trabalhos, factos 

esses que não são imputáveis àquela Empresa. 

Após troca de impress~e8, foi deliberado, por unanimidade, 

concordar com a citada informação e, por conseguinte, considerar a consi

gnação da obra a partir de 15 de Fevereiro, último, inclusivé. 

ALIENAÇÃO DE BENS - QUINTA DO GRINl: - Foi lido e aprecia

do um requerimento apresentado por Francisco Júlio Gonçalves Pereira, a 

solicitar que lhe seja alienado um lote na Quinta do Griné dos atribuídos 

aos jovens casais, dado ter havido uma desist~ncia. 

Ap6s troca de impressões e de lida a informação prestada 

pelos Serviços Municipais de Habitação, que aqui se dá como transcrita, a 

Câmara deliberou, por unanimidade, não deferir a pretensão formulada, da

das as condiç~es especiais em que 06 referidos lotes foram atribuídos, 

pelo que deverão ser consultados os concorrentes imediatamente a seguir 

na respectiva listao 
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FUNDO PERMANENTE: - No seguimento da deliberação 

em 4 de Janeiro, último, foi deliberado, por unanimidade, aument 

cinco mil para dez mil escudos o fundo permanente abonado 

cretaria e destinado a despesas correntes de expediente da Câmara. 

SUBS!DIOS: - Ap6s troca de impress6es e por proposta do 

Sr. Presidente, foi deliberado, por unanimidade, conceder um subsídio de 

cinquenta mil escudos à Associação Recreativa Eixense. 

ARRANQUE DE EUCALIPTOS - RECURSO CONTENCIOSO: - Presente 

o recurso contencioso interposto por Maria Madalena Marques de Abreu, dó 

despacho do Sr. Presidente da Câmara pelo qual foi ordenado à recorrente 

o arranque de eucaliptos. 

Por unanimidade, foi deliberado manter aquele despacho e 

remter o correspondente processo ao Tribunal da Auditoria Administrativa, 

n0 8 l e r mo s do nO. 3, do artQ. 2 0 . , do Decreto-Lei nO. 256-A/77, de 17 de 

Junho. 

ATRIBUIÇÃO DOS FOGOS DO EDI F t c r o - TORRE DO NrrCLEO HAB I TA

CIONAL DA QUINTA DO CANHA: - Em sequência das deliberaç6es tomadas em 27 

de Novembro do ano findo e 8 de Janeiro, último, foi deliberado, por una

nimidade, incluir a seguinte cláusula nas condições de atribuição dos fo

gos do edif!cio-torre:"os inquilinos que beneficiem de atribuição de fogo 

no empreendimento em questão, comprometem-se a desistir dos arrendamentos 

que à data usufruiam, deixando as respectivas casas devolutas logo que 

lhes seja entregue a habitação concluída. 1I 

DESLOCAÇÃO A ESPAN1IA: - O Sr. Presidente comunicou que se 

deslocou ao País vizinho para participar numa reunião do Conselho da EUro

pa, onde foram tratados diversos assuntos relacionados com a presenvação 

do património. 

PAGAMEnTOS: - Foi deliberado, por unanimidade, nos termos 

do nQ. 4 do ArtQ. 105Q• da Lei nQ. 79/77, de 25 de Outubro, autorizar o 

pagamento dos documentos registados com os números 810 a 972 e 997 a 1004, 

da quantia total de dezasseis milh~es trezentos e dezoito mil seiscentos 

e trinta e cinco escudos, da Câmara Municipal. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Mais foi deliberado, também por 

unanimidade, aprovar a presente acta em mínuta, nos termos da disposição 

legal atrás citada, a fim de as respectivas deliberaç~es produzirem efei

tos imediatos o 



E não havendo mais nada a tratar foi encerrada a presen

te reunião o Eram vinte horas e trinta minutos. 

Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente acta 

que eu, ~ =ç- -Go"-~f e da Secretaria, a 

subscrevo. 
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